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SÁBADO

Pavimentação da Estrada São Bento entra em 
fase final em Artur Nogueira

A pavimentação as-
fáltica da Estrada São 
Bento, tão esperada pela 
população nogueirense, 
entrou em fase final. 
Nesta semana, foram 

iniciados os trabalhos 
de asfaltamento no tre-
cho próximo à divisa 
das cidades de Artur 
Nogueira e Cosmópolis. 
São cerca de 180 metros 

de estrada.
A l é m  d i s s o ,  f u n -

cionários trabalham na 
instalação de canaletas 
para escoamento e vazão 
da água. A entrega da 

obra está prevista para 
o mês de maio deste ano.

A pavimentação era 
promessa de campanha 
e uma reivindicação dos 
moradores que sofriam 

com a poeira em período 
de seca e o barro em tem-
pos de chuva. O prefeito 
Lucas Sia (PSD) destaca 
que a obra tem garantido 
mais conforto e segu-

rança para quem transita 
diariamente pela via, 
acabando de vez com os 
transtornos causados, 
sobretudo no período 
das chuvas. 
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Educação adquire novo 
reservatório de água para creche 

de Artur Nogueira
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Prefeito sanciona lei de reajuste 
salarial de servidores públicos de 

Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur No-
gueira, por meio da Secre-
taria de Educação, adqui-
riu um novo reservatório 
de água para a Creche São 
Francisco. Segundo a Ad-
ministração Municipal, o 
antigo apresentava diver-

sos problemas de corrosão 
e vazamentos, provocados 
pela falta de manutenção 
ao longo dos anos. O novo 
reservatório tem capa-
cidade de 10.000 litros 
para consumo e 10.000 
para incêndio, somando 

20.000 litros. A reserva 
para incêndios vai ao en-
contro de projetos de ex-
pansão do pátio da escola, 
o que aumentaria a área 
construída da unidade e 
geraria a necessidade de 
hidrantes.

Davi Fernandes assume 
Prefeitura de Artur 

Nogueira como prefeito em 
exercício

Conheça os candidatos 
a Rei Momo do Carnartur 

2023

O vice-prefeito Davi Fer-
nandes (PSDB) assumiu 
na manhã desta quinta-
-feira (19) a Prefeitura 
de Artur Nogueira. A 
transição de cargo foi ne-
cessária tendo em vista 
que o prefeito Lucas Sia 
(PSD) está licenciado 

por aproximadamente 
duas semanas. Agora, 
como prefeito em exer-
cício, Davi (PSDB) ex-
pressa sua gratidão em 
poder trabalhar ainda 
mais pela população. 
Em um vídeo gravado e 
postado em rede social, 

Lucas (PSD) aparece 
ao lado de Davi (PSDB) 
para esclarecer o período 
de licença. “Me licen-
cio por alguns dias das 
atividades municipais, 
mas deixo minha total 
confiança depositada no 
vice-prefeito”, afirma. 

Enquanto a rainha e 
princesas encantarão 
o público com suas be-
lezas e samba no pé, o 
rei momo conquistará 
multidões pela simpatia 
e molejo. São sete candi-
datos e apenas um deles 
integrará a Corte da Folia 

do Carnartur 2023 “Mais 
que uma festa, uma tra-
dição”. O carnaval de 
rua de Artur Nogueira 
tem data marcada para 
os dias 17 a 21 de feve-
reiro, com participação 
confirmada do quase cen-
tenário Bloco da Vaca. 

Diferente da rainha, que 
será definida por votação 
popular, a escolha do rei 
momo será feita por um 
corpo de jurados no dia 
do concurso - que acon-
tece em 28 de janeiro, às 
20h30, na sede social do 
Clube Floresta.
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ARTIGOs

DESIGUALDADE SOCIAL, EXCLUSÃO E 
POLARIZAÇÃO POLÍTICA

A CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE A SAÚDE 
MENTAL JÁ É UM PASSO IMPORTANTE

André Naves (*)

A polarização políti-
co-eleitoral, que tantos 
males traz ao desen-
volvimento nacional, é 
uma consequência da 
nefasta desigualdade 
social existente em nosso 
país. Essa desigualdade 
pode ser percebida em 
cada grupo ou setor so-
cial que se encastelou em 
bolhas ideológicas inco-
municáveis, formadas a 
partir de diferentes con-
junturas e percepções da 
realidade de cada um.

Condições materiais 

extremamente distintas 
levam a incomunicáveis 
torres de marfim habit-
adas por setores sociais 
cada vez mais apartados 
uns dos outros: é o tecido 
social que se esgarça, o 
diálogo que se rompe, e 
realidades diversas são 
ignoradas.

Com grupos incomu-
nicáveis, a representação 
política, que deveria ser 
democrática, e, portan-
to, deveria contar com a 
participação de todos, se 
torna exclusiva dos seto-
res sociais que possuem 
influência política. Dessa 

forma, grupos politica-
mente dominantes pre-
dam os recursos públi-
cos, instituindo políticas 
públicas exclusivistas e 
ineficientes, geradoras 
de privilégios, desvios e 
deturpadoras das priori-
dades sociais. Esse me-
canismo excludente de-
termina a menor trans-
parência das relações 
políticas, impulsionando 
a corrupção.

A desigualdade social 
leva a políticas públi-
cas corruptas e exclu-
dentes. Nascidas no seio 
da desigualdade social, 

políticas públicas ex-
clusivistas promovem 
ainda maior exclusão de 
setores populacionais já 
historicamente excluí-
dos, marginalizados ou 
precariamente incluídos.

Ora, políticas públi-
cas que privilegiam in-
justamente certos gru-
pos  dominantes  em 
detrimento de outros 
geram sentimentos e 
ações de ressentimento 
e revanchismo por par-
te daqueles excluídos. 
Onde deveria haver uma 
relação social de cooper-
ação, vicejam os males 

da competição destru-
tiva. Onde os valores do 
progresso e da inclusão 
deveriam florescer, a 
reação à exclusão é a 
tônica.

A desigualdade so-
cial gera a polarização 
política que, por sua vez, 
determina estruturas 
sociais excludentes que 
realimentam a desigual-
dade!

Para que a polar-
ização política seja min-
imizada, faz-se urgente 
reduzir ao máximo as 
desigualdades sociais 
por meio de políticas 

públicas inclusivas, que 
ajudem na construção de 
estruturas sociais suste-
ntáveis, emancipatórias 
e justas. Dessa maneira, 
será possível concretizar 
e aprofundar os Direit-
os Humanos: cada in-
divíduo e a coletividade 
poderão contar com a 
efetiva e real igualdade 
de oportunidades!

*André Naves é De-
fensor Público Federal, 
especialista em Direitos 
Humanos e Inclusão So-
cial; Mestre em Econo-
mia Política.

* Por Kalil Duailibi 

Chegamos a 2023 
com a saúde men-
tal tornando-se uma 
preocupação genuína 
de grande parte da 
população brasileira. 
Se por um lado isso é 
ruim, porque estamos 
saindo de um período 
de dois anos de pan-
demia que chacoalhou 
o mundo inteiro, man-
teve muita gente em 
isolamento social em 
plena crise econômica 
e fez as pessoas aumen-
tarem o uso de álcool, 
medicamentos e dro-
gas ilícitas, por outro 
podemos considerar 
que, se estamos pre-
stando atenção a isso, 
já demos o primeiro 
passo necessário para 
mudar esse cenário. 

Os cuidados com a 
saúde mental são ex-
tremamente necessári-
os no mundo em que 
vivemos. Estamos, o 
tempo todo, expos-
tos a um bombardeio 
de informações, sen-
do cobrados por pro-
dutividade como se 

fôssemos máquinas, 
usando mais medica-
mentos e outros adi-
tivos que, mesmo que 
superficialmente, nos 
fazem pensar que aju-
dam. Logicamente, há 
casos e casos quan-
do se fala em medi-
cação controlada. O 
aumento do número 
de pessoas com de-
pressão e ansiedade, 
por exemplo, é real e 
merece nossa atenção: 
números do Datasus 
apontam que o total de 
óbitos por lesões au-
toprovocadas dobrou 
nos últimos 20 anos, 
passando de 7 mil para 
14 mil. Registros ante-
riores ao período pan-
dêmico já indicavam 
episódios depressivos 
como a principal causa 
de pagamento de aux-
ílio-doença não rela-
cionado a acidentes 
de trabalho, repre-
sentando 30,67% do 
total, seguida de out-
ros transtornos ansio-
sos com 17,9%. Porém, 
o que vemos hoje em 
dia é uma adesão in-
discriminada ao uso de 

diversos tipos de me-
dicamentos (muitas 
vezes prescritos por 
não especialistas) que, 
embora tenham sido 
desenvolvidos para 
ajudar, acabam geran-
do mais problemas; e 
mais: podem agravar 
casos de depressão. 

Como exemplo, vale 
mencionar o aumento 
no uso de psicoestimu-
lantes como o Venvan-
seR (dimesilato de lis-
dexanfetamina), me-
dicamento criado para 
reduzir os sintomas de 
déficit de atenção em 
pessoas com TDAH 
que precisam, entre 
outras coisas, equili-
brar a produção de do-
pamina, pois seus cé-
rebros não a produzem 
da mesma forma que 
em pessoas  sem o 
transtorno. Quando 
uma pessoa sem essa 
falha na produção de 
dopamina usa o me-
dicamento, causa pi-
cos de excesso desse 
hormônio, e quando 
há picos, há quedas 
– neste caso, quedas 
que podem causar de-

pressão. Ou seja, em 
busca de maior pro-
dutividade, redução de 
apetite para emagrecer 
e até para aguentarem 
muito tempo de bala-
da, as pessoas podem 
estar causando de-
pressão química em si 
mesmas, inflando os 
números que tanto nos 
preocupam. 

A campanha Janeiro 
Branco objetiva a con-
scientização a respeito 
da saúde mental. No 
meu papel de psiqui-
atra especialista em 
farmacologia, entendo 
ser necessário aprove-
itar essa campanha 
para alertar quanto ao 
uso de medicamentos 
sem a devida orien-
tação médica. O mun-
do exige muito de nós 
com uma sociedade 
cada vez mais com-
petitiva, mas se ader-
irmos à ajuda quími-
ca para produzirmos 
mais, ficarmos mais 
tempo acordados e ter-
mos mais disposição, 
sem uma necessidade 
médica real, a tendên-
cia é entrarmos em um 

ciclo do qual será bem 
difícil sairmos depois. 
Além disso, esse ciclo 
cria um cenário irreal, 
onde as pessoas não 
podem simplesmente 
viver suas vidas, se 
relacionar umas com 
as outras, trabalhar e 
produzir, terem mo-
mentos de angústia, 
insônia, aflição, se têm 
como “concorrência” 
outras pessoas que 
usam dopping para 
viver e produzir mais, 
mantendo-se cada vez 
mais no pique. Defin-
itivamente, este não é 
um jeito saudável de 
encarar as dificuldades 
da vida e do trabalho, 
além de “inflacionar” 
o mercado.  Afinal, “se 
todos usam, preciso 
usar também se não 
quiser ficar para trás.” 

Não é assim, meus 
amigos e minhas ami-
gas. Ainda bem que, 
como eu disse antes, a 
saúde mental ganhou a 
devida atenção de tan-
tas pessoas, que per-
ceberam que estavam 
entrando em um vór-
tice insustentável. A 

conscientização a res-
peito dos cuidados que 
devemos ter com nos-
sa saúde mental frente 
aos desafios do século 
XXI deve considerar 
que precisamos de-
sacelerar, entender 
que é impossível es-
tarmos por dentro de 
tudo o tempo todo, e 
que esse é um esforço 
infrutífero e insalubre. 

Devemos cuidar da 
nossa saúde mental, e 
isso inclui a consciên-
cia de que não somos 
máquinas e precisa-
mos, sim, de descan-
sos mentais periódi-
cos, além de atentar 
para a saúde física e 
parar de vez em quan-
do entre uma estação 
e outra, simplesmente 
observar a paisagem, 
enquanto o trem da 
vida passa voando. 

 
* Kalil Duailibi é 

psiquiatra, especialis-
ta em farmacologia e 
professor do curso de 
Medicina da Univer-
sidade Santo Amaro 
– Unisa. 

CRIANÇAS CUIDANDO DE 
CRIANÇAS

Por  José  Car los 
Sturza de Moraes

Uma das pautas pri-
oritárias das gestões 
estaduais e federal, 
recém-eleitas, é a Edu-
cação – tema foi recor-
rente na maioria dos 
governos municipais 
no pleito realizado há 
dois anos. É prioridade 
de inícios de manda-
to porque, em regra, 
não é prioridade de 
Estado real. Apesar de 
tratar-se de um direito 
previsto na Constitu-
ição Federal, a Política 
de Educação não tem 
sido bem encaminhada 
pelos governos.

Além disso, a Edu-
cação não é uma ilha 
e depende de fatores 
externos às políticas 

educacionais. O rendi-
mento escolar, muitas 
vezes, também está 
l igado ao contexto 
socioeconômico dos 
estudantes e de seus 
familiares. As classes 
C, D e E, por exemplo, 
enfrentam o tema ab-
surdo e persistente de 
crianças e adolescentes 
cuidando de outras 
pessoas da família, 
normalmente irmãos 
mais novos, em vez de 
focar sua atenção aos 
estudos.

Pesquisa publicada 
pelo UNICEF (Fun-
do das Nações Unidas 
para a Infância), re-
alizada em agosto de 
2022 e que ouviu 1.100 
meninas e meninos de 
11 a 19 anos de todas 
as regiões do Brasil, 

constatou que 11% não 
haviam voltado às es-
colas após o isolamen-
to social provocado 
pela pandemia. O dado 
representa uma evasão 
escolar de mais de dois 
milhões de estudantes 
no país. Entre as cau-
sas apontadas pelos ex-
alunos, 28% destacar-
am o fato de terem que 
cuidar de familiares em 
suas casas. Dos 21% 
que seguiram estudan-
do, mas que pensaram 
em desistir da escola 
nos três meses ante-
riores à pesquisa, 19% 
trouxeram este mesmo 
motivo.

A falta de creches 
e pré-escolas e de en-
sino em turno inte-
gral, especialmente 
para estudantes dos 

anos iniciais do Ensino 
Fundamental, expli-
ca a maior parte des-
sa realidade preocu-
pante. Um misto de 
exploração do trabalho 
infantojuvenil “invisi-
bilizado”, aliado à fra-
gilização do cuidado 
familiar, por vezes ex-
pondo crianças a ações 
arbitrárias das agên-
cias de proteção, como 
a retirada de crianças 
de suas famílias por 
negligência ou abando-
no, mesmo sendo essa 
negligência claramente 
do Estado e não das 
famílias. Também as 
crianças estão expostas 
a riscos de acidentes e 
negligências diversas, 
em vez de usufruírem 
do direito constitucio-
nal à Educação.

Perante essa reali-
dade, é impossível se 
pensar no Direito à 
Educação sem o apoio 
às famílias em maior 
situação de vulnera-
bilidade. Ainda mais 
quando essa vulnera-
bilidade tem relação 
direta com o não aten-
dimento adequado da 
própria Política Públi-
ca de Educação como é 
o caso da falta de vagas 
na Educação Infantil, 

tanto de creches quan-
to de pré-escolas, e da 
baixa oferta de turno 
integral nas escolas 
brasileiras.

José Carlos Sturza 
de Moraes é cientista 
social, mestre em Ed-
ucação e atualmente 
coordena o Institu-
to Bem Cuidar (IBC), 
uma iniciativa da Alde-
ias Infantis SOS.
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OBRAS: Trecho de 180 metros, próximo à divisa de Artur Nogueira e Cosmópolis, começou a ser asfaltado

A pavimentação asfál-
tica da Estrada São Bento, 
tão esperada pela popula-
ção nogueirense, entrou 
em fase final. Nesta se-
mana, foram iniciados os 
trabalhos de asfaltamento 
no trecho próximo à di-
visa das cidades de Artur 
Nogueira e Cosmópolis. 
São cerca de 180 metros 
de estrada.

Além disso, funcioná-
rios trabalham na insta-
lação de canaletas para 
escoamento e vazão da 
água. A entrega da obra 
está prevista para o mês 
de maio deste ano.

A pavimentação era 
promessa de campanha 
e uma reivindicação dos 
moradores que sofriam 
com a poeira em período 
de seca e o barro em tem-
pos de chuva. O prefeito 

Lucas Sia (PSD) destaca 
que a obra tem garantido 
mais conforto e segurança 
para quem transita diaria-
mente pela via, acabando 
de vez com os transtornos 
causados, sobretudo no 
período das chuvas. 

“Além de conforto e se-
gurança, a pavimentação 
favorece o agroturismo, 
turismo histórico e ainda 
o turismo de eventos”, fri-
sou o chefe do Executivo.

A Estrada São Bento 
passa pela Delegacia de 
Polícia do município e 
segue por diversas pro-
priedades rurais. As obras 
têm abrangido mais de 6 
quilômetros (ATN 142 e 
ATN 050), e beneficiado 
centenas de moradores 
da região, além de pesso-
as que trafegam pelo local 
diariamente.

Pavimentação da Estrada São Bento 
entra em fase final em Artur Nogueira

Da Redação

Para quem quer inves-
tir em uma preparação 
para a carreira pública, 
este é o momento. Nos 
primeiros 15 dias de ja-
neiro, mais de 200 con-
cursos públicos por todo 
o Brasil estão com inscri-
ções abertas, reunindo 
mais de 22 mil vagas em 
cargos de todos os níveis 
de escolaridade.

 Uma das propostas do 
novo governo para o fun-
cionalismo é o reajuste 
salarial para os servido-
res, com a retomada das 
políticas de valorização 
e uma reestruturação de 
carreiras de forma me-
nos incisiva do que a en-
caminhada inicialmente 

pelo governo iniciado em 
2018.

Para quem deseja co-
meçar a estudar para con-
cursos em 2023, o passo 
inicial é a organização. 
Especialistas indicam ao 
estudante definir qual é 
a carreira preferencial e 
organizar os estudos em 
prioridades, de acordo 
com a área escolhida. O 
professor José Trindade, 
do IMP Concursos, dá 
dicas importantes para o 
concurseiro de primeira 
viagem:

Escolher uma car-
reira específica, ou car-
reiras próximas, para 
direcionar os estudos. 
Não adianta “atirar para 
todos os lados”, quando 
se trata de estudar para 

concursos. Um estudante 
que quer se preparar, ao 
mesmo tempo, para car-
reiras policiais e carreira 
de tribunais, por exem-
plo, não terá efetivida-
de em nenhum dos dois 
focos. Assim, é preciso, 
antes de tudo, pensar em 
qual carreira, a médio e 
longo prazo se quer focar 
- nada impede, todavia, 
de, caso apareça um con-
curso muito atraente ao 
longo da preparação, a 
pessoa desvie um pouco 
o foco e estude pontual-
mente para esse concur-
so, no curto prazo.

Montar uma base boa 
nas principais disciplinas 
- até para poder ter um 
ponto de partida para 
escolher a carreira em 

que irá focar. Um estudo 
bem feito de Língua Por-
tuguesa, Matemática Bá-
sica + Raciocínio Lógico, 
Direito Constitucional, 
Direito Administrativo 
e Informática - matérias 
presentes em quase to-
dos os concursos, de to-
das as áreas, fará muita 
diferença no longo prazo.

Definir um bom mate-
rial de estudos. Vivemos 
hoje uma era em que há 
uma imensa disponibi-
lidade de materiais de 
estudo, e isso acaba fa-
zendo o estudante “se 
perder” um pouco, dian-
te do mar de informações 
que tem à sua disposição. 
Por isso, é importante 
definir bem como se irá 
estudar, e escolher um 

ou dois métodos. Por 
exemplo: “irei estudar 
por aulas presenciais e 
por materiais em PDF; 
irei estudar com base em 
video-aulas e PDFs”, etc.

Passo mais importan-
te de todos: autoconhe-
cimento. É importante 
se conhecer. Não existe 
método de estudos uni-
versal, que funcione bem 
para qualquer pessoa. 
Cada cabeça é um mundo 
diferente, e precisamos 
conhecer as estratégias 
que serão mais efetivas 
diante da nossa realida-
de. Por exemplo, há pes-
soas que aprendem mui-
to bem apenas assistindo 
às aulas e fazendo exercí-
cios, mas há pessoas que 
apenas capta o conteúdo 

se estudarem a partir de 
material de leitura.

Exercitar bastante os 
conhecimentos. Não há 
aprendizado sem exer-
cícios. Ninguém ganha 
massa muscular apenas 
assistindo ao personal 
dizer como se faz cada 
movimento na academia; 
é preciso realizar os exer-
cícios físicos por si pró-
prio. O mesmo funcio-
na com os estudos. Não 
se aprende muito bem 
quando apenas vemos 
outras pessoas explican-
do o assunto (seja em au-
las, seja em material es-
crito); é preciso que nós 
mesmos coloquemos a 
mão na massa. Portanto, 
faça muitas questões de 
provas passadas.

Da Redação
 
O Poupatempo aler-

ta que ainda há vagas 
em várias cidades para 
o mutirão que será re-
alizado amanhã, sába-
do (21/01), o primeiro 
do ano, voltado para a 
renovação da Carteira 
Nacional de Habilitação 
(CNH). Foram disponi-
bilizadas mais de 10 mil 
vagas distribuídas em 
todos os postos do Es-
tado de São Paulo, para 
atender os motoristas 
que precisam regulari-
zar a situação até o dia 
31 de janeiro.  

É importante lembrar 
que, a partir de agora, 
condutores que estão 
com o vencimento da 
CNH previsto para 1º 
de janeiro de 2023 em 
diante precisam seguir 
o cronograma habitu-
al, conforme consta em 
cada documento.  Ou 
seja, quem tem a habili-
tação válida até janeiro 

deste ano deve renovar 
em, no máximo, 30 dias 
após seu vencimento. O 
mesmo pode ser feito 
nos 30 dias que antece-
dem a validade impressa 
na carteira de motorista.

Além disso, motoris-
tas que tiveram o do-
cumento vencido em 
maio de 2022, cujo pra-
zo de renovação havia 
sido estendido por meio 
da Deliberação 243 do 
Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran), de 
09/11/21, também pre-
cisam atualizar a CNH 
até o final de janeiro. De 
acordo com o cronogra-
ma o prazo máximo para 
regularização das CNHs 
vencidas entre maio e 
dezembro de 2022 vai 
até 31/08/2023.

Agendamento para o 
mutirão

O agendamento para 
o atendimento presen-
cial está disponível nos 
canais eletrônicos ofi-

ciais do programa, de 
forma gratuita – portal 
www.poupatempo.sp.
gov.br, aplicativo Pou-
patempo Digital e totens 
de autoatendimento e 
no assistente virtual, 
chamado P, disponível 
também no WhatsApp, 
pelo número (11) 95220-
2974.

No dia 28/01, tam-
bém haverá outra ação 
para ajudar os motoris-
tas que precisam regula-
rizar o documento ainda 
em janeiro. A grade para 
o agendamento nesta 
data será liberada a par-
tir da próxima semana.

Vale reforçar que a 
renovação simplifica-
da deve ser feita prefe-
rencialmente de forma 
remota, tanto pelo Pou-
patempo quanto pelos 
canais do Detran.SP. 
Para isso, o motorista 
não precisa compare-
cer presencialmente em 
uma unidade, bastando 
seguir o passo a passo do 

atendimento online, rea-
lizar o exame médico na 
clínica indicada durante 
o processo e o novo do-
cumento chegará ao en-
dereço de cadastro, pe-
los Correios.

Os motoristas que 
tiverem CNH nas cate-
gorias C, D ou E preci-
sam realizar o exame 
toxicológico em labora-
tório credenciado pela 
Secretaria Nacional de 
Trânsito (Senatran) com 
antecedência, pois o lau-
do poderá ser solicitado 
durante o exame médi-
co. O exame é válido por 
dois anos e meio para 
menores de 70 anos e 
tem a mesma validade 
da CNH para maiores 
de 70 anos. Outra opção 
é o condutor solicitar o 
rebaixamento de catego-
ria, o que também pode 
ser feito pelos canais di-
gitais, inclusive durante 
o processo de renovação 
simplificada.

Em 2022, o Poupa-

tempo realizou 4,4 mi-
lhões de atendimentos 
para solicitações de re-
novação de CNH, sen-
do mais de 2,6 milhões 
(60%) foram realizadas 
de forma online.

Renovação da CNH
Para renovar a CNH, 

basta acessar o por-
tal www.poupatempo.
sp.gov.br ou aplicativo 
Poupatempo Digital, cli-
car em Serviços > CNH 
> Renovação de CNH. 
Após confirmar ou atu-
alizar os dados, o moto-
rista agenda e realiza o 
exame médico na clíni-
ca credenciada indicada 
pelo sistema.

Quem exerce ativida-
de remunerada ou optar 
pela inclusão do EAR 
na CNH, precisa passar 
também pela avaliação 
psicológica e será dire-
cionado a um profissio-
nal credenciado.

Se for aprovado nos 
exames, é necessário pa-

gar a taxa de emissão e 
aguardar as orientações 
que serão enviadas por 
e-mail pela Senatran 
para acessar a CNH Di-
gital, que tem a mesma 
validade do documen-
to físico, disponível no 
aplicativo Carteira Di-
gital de Trânsito (CDT). 
O código de segurança 
para acessar a CNH di-
gital também pode ser 
consultado pelos canais 
eletrônicos do Poupa-
tempo.  

Serviço:
Mutirão para renova-

ção de CNH: acontecerá 
em todas as unidades do 
Poupatempo, com mais 
de 10 mil vagas para este 
sábado (21/01).

Datas: nos sábados, 
dias 21 e 28 de janeiro.

Horários: das 7h às 
13h ou das 9h às 13h, de 
acordo com unidade es-
colhida. A consulta pode 
ser feita no site www.
poupatempo.sp.gov.br.

Mais de 200 concursos abertos: dicas 
para os estudantes de “primeira viagem” 

Ainda há vagas para o mutirão de CNH no 
Poupatempo este sábado (21)  em várias 

cidades
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EXECUTIVO: Após Lucas Sia se licenciar temporariamente do cargo, Davi declara que dará continuidade aos projetos do atual Plano de 
Governo

Davi Fernandes assume Prefeitura de Artur Nogueira 
como prefeito em exercício

O vice-prefeito Davi 
Fernandes (PSDB) as-
sumiu na manhã desta 
quinta-feira (19) a Pre-
feitura de Artur Noguei-
ra. A transição de cargo 
foi necessária tendo em 
vista que o prefeito Lu-
cas Sia (PSD) está licen-
ciado por aproximada-
mente duas semanas.

Agora, como pre-
feito em exercício, Davi 
(PSDB) expressa sua 
gratidão em poder tra-
balhar ainda mais pela 
população. “Primeiro 
quero agradecer meu 

amigo e prefeito eleito 
Lucas pela confiança. 
Darei continuidade às 
ações relevantes do nos-
so governo, sobretudo 
aquelas que beneficiam 
os nogueirenses. Serão 
dias de muito trabalho, 
com transparência e re-
sponsabilidade e hon-
rando os comprom-
issos institucionais”, 
destacou.

Em um vídeo gravado 
e postado em rede social, 
Lucas (PSD) aparece 
ao lado de Davi (PSDB) 
para esclarecer o perío-

do de licença. “Me licen-
cio por alguns dias das 
atividades municipais, 
mas deixo minha total 
confiança depositada no 
vice-prefeito”, afirma. E 
acrescenta, “tenho certe-
za que todos os projetos 
do nosso Plano de Gov-
erno continuarão em 
andamento e as portas 
da Prefeitura perman-
ecerão à disposição da 
população nogueirense”.

A autorização da li-
cença foi concedida em 
Sessão Extraordinária 
na Câmara de Ver-

eadores, e foi aprovada 
por unanimidade nes-
ta quarta-feira (17). Na 
mesma reunião, tam-
bém foi aprovado o rea-
juste de 5,93% aos ser-
vidores municipais da 
administração direta e 
indireta, ativos, inativos 
e pensionistas, perten-
centes ao quadro de ser-
vidores públicos do mu-
nicípio, e aos subsídios 
dos membros de Poder e 
dos detentores de man-
dato eletivo, referente 
à recomposição infla-
cionária do ano de 2022.

O prazo para a De-
claração Anual de Fatu-
ramento do MEI (DAS-
N-SIMEI) já começou e 
vai até o dia 31 de maio 
de 2023. Deve fazer a 
declaração todo o em-
presário MEI, que no 
ano de 2022, recebeu 
rendimento de até R$ 

81 mil.
A fim de ajudar o em-

preendedor nogueiren-
se, o Serviço Brasilei-
ro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas de 
Artur Nogueira oferece 
orientação e realiza gra-
tuitamente a Declaração 
Anual de Faturamento.

Os interessados de-
vem agendar um horá-
rio pelo (19) 3827-9719 
- WhatsApp, ou compa-
recer à unidade aloca-
da no Paço Municipal, 
na sala 68 - localizada 
na Av. XV de Novem-
bro, 1.400, no Jardim 
Planalto (antiga Escola 

Modelo).  O atendimen-
to é das 8h às 17h.

O cadastro, bem 
como todos os serviços 
de formalização, são 
gratuitos. No entanto, 
a não realização até a 
data limite (31 de maio) 
gerará multa para o em-
preendedor.

Microempreendedor tem até 31 de maio para 
fazer Declaração Anual de Faturamento

Sargento Martone Barreto de 
Oliveira é o novo Comandante da 

Polícia Militar de Pedreira
De Pedreira

O Prefeito Fábio Polidoro 
e o Secretário de Seguran-
ça e Cidadania Dr. Licur-
go Nunes Costa, recebe-
ram na terça-feira, 17 de 
janeiro, no Gabinete do 
Paço Municipal, a visita 
do novo Comandante do 
2º Pelotão da 2ª Compa-

nhia do 26º Batalhão da 
Polícia Militar do Interior 
(BPMI), Sargento Marto-
ne Barreto de Oliveira.
Durante o encontro o 
Prefeito Fábio Polidoro e 
o Secretário de Segurança 
Dr. Licurgo Nunes Costa, 
enfatizaram a importân-
cia do trabalho cooperado 
das forças de segurança 

do Município no comba-
te ao crime. “Desejamos 
boas vindas ao Sargento 
Martone, a Polícia Mili-
tar é parceira em todos 
os nossos projetos, dese-
jamos que os trabalhos 
continuem combatendo 
o crime e garantindo a lei 
e a ordem em Pedreira”, 
concluíram o Prefeito Fá-

bio e o Secretário Dr. Li-
curgo.  
Sargento Martone Barre-
to de Oliveira já atuou no 
7° BAEP – Batalhão de 
Ações Especiais de Polí-
cia da Capital, atua há 17 
anos na Polícia Militar, e 
já trabalhou nas cidades 
de Jaguariúna e Santo 
Antônio de Posse.

A Prefeitura de Ja-
guariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Planejamento Urba-
no, lançará no próxi-
mo dia 25 de janeiro o 
serviço Planta On-line, 
uma nova ferramenta 
que tem o objetivo de 
dar mais agilidade na 
aprovação de projetos 
de edificação no muni-
cípio.

O lançamento do 
novo serviço será no dia 
25 de janeiro, às 16h, no 

Anfiteatro do Campus 
da UniFAJ localizado 
na Rua Amazonas, n° 
504, no Jardim Dom 
Bosco. Na oportunida-
de, também haverá uma 
apresentação sobre o 
funcionamento da nova 
ferramenta.

Segundo o secretário 
de Planejamento Urba-
no de Jaguariúna, Rô-
mulo Vigatto, o Planta 
On-line será “um ser-
viço que proporcionará 
precisão, transparência 

e acessibilidade”.
“O Planta On-line vai 

permitir que os projetos 
de aprovação de cons-
truções residenciais não 
ocorram mais em papel, 
mas em ambiente total-
mente digital. Desde o 
protocolo, a pessoa não 
vai mais precisar vir até 
a prefeitura para dar en-
trada nas vias físicas das 
plantas. Tudo isso agora 
será anexado aos arqui-
vos digitais do proces-
so. Isso vai agilizar em 

muito a aprovação dos 
projetos”, explica o se-
cretário.

Ele afirma que, nes-
se primeiro momento, o 
serviço estará disponí-
vel apenas para projetos 
residenciais. “Havendo 
a adaptação dos profis-
sionais – engenheiros e 
arquitetos responsáveis 
pelos projetos –, vamos 
ampliar o leque para 
projetos comerciais, in-
dustriais e outros”, diz 
Vigatto.

De Paulínia

A Prefeitura de Pau-
línia, através do Pro-
grama Qualifica Paulí-
nia, abre as inscrições 
para o curso de Auxi-

liar Administrativo.
No total, há 20 va-

gas disponíveis, pes-
soas desempregadas 
terão preferência no 
momento da seleção e 
é preciso ter 16 anos e 

já ter completado o En-
sino Fundamental.

Os interessados têm 
até quarta-feira, 25, às 
12h, para se cadastrar 
pelo site:

w w w . p a u l i n i a . s p .

gov.br
As aulas ocorrerão 

entre os dias 6 e 9 de 
fevereiro, das 8h às 
17h, na sede do Sest/
Senat, localizada na 
Rua Santo Pigatto, 77, 

no bairro Santa Cecília 
(próximo à antiga ro-
doviária).

No curso, os alunos 
irão aprender sobre ro-
tinas administrativas, 
noções de meio am-

biente e em quais áreas 
podem atuar.

Mais informações: 
(19) 3874 5669 (aten-
dimento de segunda a 
sexta-feira, das 8h ás 
17h)

Prefeitura lança serviço ‘Planta On-Line’ para 
agilizar aprovação de projetos de edificação 

Qualifica Paulínia abre 20 vagas para curso de 
Auxiliar Administrativo
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EDUCAÇÃO: Equipamento tem capacidade de 20 mil litros e soluciona problemas recorrentes de vazamento e desperdícios

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Educação, 
adquiriu um novo re-
servatório de água para 
a Creche São Francisco. 
Segundo a Administra-
ção Municipal, o antigo 
apresentava diversos 
problemas de corrosão 
e vazamentos, provo-
cados pela falta de ma-
nutenção ao longo dos 
anos. 

O novo reservató-
rio tem capacidade de 

10.000 litros para con-
sumo e 10.000 para 
incêndio, somando 
20.000 litros. A reserva 
para incêndios vai ao 
encontro de projetos de 
expansão do pátio da 
escola, o que aumenta-
ria a área construída da 
unidade e geraria a ne-
cessidade de hidrantes.

De acordo com a ti-
tular da pasta, Débora 
Sacilotto, o reservató-
rio foi fabricado dentro 
de todas as necessida-

des e seguindo todas 
as legislações vigen-
tes. “Nosso engenhei-
ro, Luiz Figueiredo, 
desenvolveu o projeto 
e acompanhou toda a 
execução e instalação, 
inclusive indo até a fá-
brica para acompanhar 
a confecção e conferir 
os projetos e fabrica-
ções”, comentou.

Além disso, foi feita 
a construção de uma 
nova base para o reser-
vatório. “A instalação 

resolve um problema 
de muitos anos de abas-
tecimento de água na 
unidade com constan-
tes vazamentos e des-
perdício, devido à má 
conservação do reser-
vatório metálico”, des-
tacou a secretária.

Débora revela que, 
o próximo passo, é a 
aquisição de bombas e 
equipamentos comple-
mentares necessários 
para pleno funciona-
mento do reservatório.

Educação adquire novo 
reservatório de água para 
creche de Artur Nogueira

De Conchal

A Prefeitura de 
Conchal, por meio do 
Departamento Muni-
cipal de Educação está 
provendo durante o 
mês de janeiro o Pro-
jeto de Recuperação 
Intensiva.

O projeto ofere-
ce aos estudantes da 
rede pública munici-

pal do Ensino Funda-
mental I dos 3º, 4º e 
5º anos, oportunida-
des de retomar seu 
engajamento com os 
estudos, reforçar e 
recuperar aprendiza-
gens essenciais, e, aci-
ma de tudo, promove 
aulas pautadas no de-
senvolvimento socio-
emocional, na gestão 
das emoções e no re-

lacionamento com os 
outros.

De acordo com o 
departamento, foi de-
senvolvido, devido à 
retomada das aulas 
pós-pandemia, que 
verificou-se que, ape-
sar de todos os esfor-
ços despendidos, não 
foi possível que todos 
os alunos desenvol-
vessem aprendizagens 

bem-sucedidas. Sendo 
então, planejado esse 
tempo extra para re-
compor saberes, cen-
trado no desenvolvi-
mento de habilidades 
socioemocionais, além 
das disciplinas Base 
Nacional Comum Cur-
ricular: como Língua 
Portuguesa, Matemá-
tica, Arte, Inglês, Ci-
ências e História.

Educação de Conchal promove Projeto de 
Recuperação Intensiva durante o mês de 

janeiro

De Pedreira

Secretários e dire-
tores municipais es-
portivos das cidades 
da Baixa Mogiana, que 
fazem parte da Associa-
ção Desportiva Regio-
nal (ADR), estiveram 
reunidos na cidade de 
Itapira, na terça-feira, 
17 de janeiro, para defi-
nir a legislação para as 

competições que serão 
disputadas no ano de 
2023. 

Estiveram partici-
pando da reunião o 
Presidente da ADR, Se-
cretário de Esportes de 
Lindóia, Antônio Hen-
rique; Vice-presidente 
e Secretário de Esportes 
de Itapira, Flávio Bo-
retti; Tesoureiro e Se-
cretário de Esportes de 

Pedreira, Valdir Carlos 
Volpato; Secretário de 
Esportes de Artur No-
gueira, Caio Rodrigues, 
além de coordenadores 
de modalidades espor-
tivas da Associação.

Segundo informou 
o Secretário de Espor-
tes de Pedreira, Valdir 
Carlos Volpato, a reu-
nião foi muito provei-
tosa e durante o ano 

de 2023, a ADR estará 
desenvolvendo várias 
competições. “Estare-
mos envolvendo várias 
modalidades esportivas 
em categorias diferen-
tes com a participação 
de esquipes de todas 
as cidades que fazem 
parte da Associação 
Desportiva Regional”, 
concluiu o secretário 
Patão.

Associação Desportiva Regional define 
legislação para as competições de 2023

De Engenheiro Coe-
lho

A Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer 
está com as inscrições 
abertas para as escoli-
nhas de futebol. A ins-
crição acontece no Gi-
násio Municipal Gov. 
Mário Covas, todos os 
dias, das 8h às 11h e das 
13h às 16h. No último 
ano foram atendidos 
230 alunos, em todas as 
categorias.

O retorno das ativi-
dades está programado 
para a próxima segun-
da-feira (23), no Cam-
po do Jardim Brasil. As 
aulas acontecem as se-
gundas, quartas e sex-
tas-feiras, no período da 

manhã e da tarde e são 
divididas por categorias.

Podem se inscrever 
alunos para as seguin-
tes categorias: Sub 9, 
nascidos entre 2014 e 
2015; Sub 11, para nas-
cidos entre 2012 e 2013; 
Sub 13, nascidos en-
tre 2010/2011; Sub 15, 
nascidos entre 2008 e 
2009; sub 17, nascidos 
entres 2006 e 2007.

No período da manhã 
acontece as aulas do 
Sub 9, das 8h às 9h15. 
As turmas do Sub 11 e 
Sub 13 treinam juntas, 
também de manhã, das 
9h15 às 10h45. Já no pe-
ríodo da tarde aconte-
cem as aulas do Sub 15 
e Sub 17, das 14h às 15h; 
do Sub 11 e Sub 13, das 

15h às 16h e Sub 9, das 
16h às 17h.

Para realizar a ins-
crição a crianças deve 
vir acompanhada de um 
responsável. É necessá-
rio apresentar uma có-
pia do RG, uma cópia 
do comprovante de re-
sidência e uma foto 3×4 
da criança.

Vale destacar que, 
caso a criança apresente 
algum problema de saú-
de, é necessário apre-
sentar o atestado médi-
co no dia da inscrição.

Entre as atividades 
realizadas pelos alu-
nos durante o ano estão 
campeonatos, locais e 
regionais, além de tes-
tes em diversos clubes 
da região.

Esporte abre inscrições para escolinhas 
de futebol
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VIGILÂNCIA: Funcionários têm feito a limpeza no local e eliminado possíveis criadouros; Prefeitura pede colaboração da população nas ações 
de prevenção

Como parte do tra-
balho para prevenir a 
proliferação do mos-
quito da dengue (Aedes 
Aegypti), a Prefeitura 
de Artur Nogueira, por 
meio da Unidade de 
Vigilância em Saúde e 
em parceria com o de-
partamento de Enge-
nharia, intensificou as 
ações de combate no 
Cemitério Municipal.

Funcionários têm 
feito a limpeza no local 
e eliminado possíveis 
criadouros, aplicando 
inseticida que previne 
a proliferação das lar-
vas do mosquito mes-
mo com o período de 
chuvas.

A ação, segundo a 
coordenadora da uni-
dade, Milena Sia Pe-
rin, busca manter o 
cemitério livre de pos-
síveis focos da doença. 
Ela reforça a impor-
tância da população 
colaborar com as ações 
de prevenção nas casas 
e, inclusive, no Cemi-
tério - local visitado 
por muitos moradores, 
que costumam deixar 
vasos de plantas nos 
túmulos de entes que-
ridos. 

“Reforçamos à po-
pulação para que evite 
colocar vasos sem fu-
ros, e que revolvam a 
areia - principalmente 

nos casos de vasos de 
mármore - periodica-
mente para que a água 
parada possa ser ab-
sorvida, evitando acú-
mulo”. Outra orien-
tação é para que os 
moradores evitem le-
var flores envoltas em 
sacos plásticos - onde 
há possibilidade de 
acúmulo de água.

Além da dengue, o 
Aedes Aegypti é trans-
missor da chikun-
gunya, zika e febre 
amarela.

Orientações gerais 
para a população

Mantenha a limpeza 
de calhas, lajes, pra-

tos de vasos de plan-
tas, bebedouros de 
animais, bandejas de 
geladeira, baldes e re-
gadores. É importante 
eliminar ainda latas, 
pneus velhos, frascos 
plásticos, entre outros 
objetos que possam 
acumular água.

Quando há suspei-
ta da doença, a Admi-
nistração Municipal 
orienta o morador a 
procurar o Posto de 
Saúde Familiar (PSF) 
mais próximo para 
avaliação de um pro-
fissional de saúde, 
onde é preenchida a 
notificação e agendado 
a coleta de sangue.

Prefeitura faz ação em Cemitério de Artur 
Nogueira para evitar focos da dengue

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social, recebeu uma van 
adaptada para cadei-
rantes. O veículo 0 Km 
será utilizado pela pas-
ta e atenderá o público 
assistido por projetos e 
programas sociais, prin-
cipalmente, pelos idosos 
do grupo “Tempo Feliz”. 

De acordo com Ama-
rildo Boer, secretário de 
Assistência Social, a van 
tem capacidade para 
transportar 10 passagei-
ros e, destes, três cadei-

rantes, com adaptação 
de sistema de elevador 
para acesso de cadeira 
de rodas.

A primeira-dama e 
presidente do Fundo 
Social de Solidariedade, 
Simone Sia Rissato, des-
taca que o automóvel 
foi viabilizado pela Se-
cretaria de Estado dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência, por meio do 
programa Cidade Aces-
sível. Houve também 
apoio do Conselho Mu-
nicipal da Pessoa com 
Deficiência (Compede). 

“É um projeto que 

busca a promoção da 
inclusão e a acessibili-
dade, voltadas à melho-
ria da qualidade de vida 
das pessoas com defici-
ência”, frisou Simone.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destaca a preo-
cupação da Administra-
ção Municipal para com 
toda a população. “Esse 
veículo irá facilitar a 
locomoção das pessoas 
que necessitam de um 
atendimento especial. 
Incluir na frota munici-
pal um veículo adapta-
do, com direito a eleva-
dor para acessibilidade, 

é uma forma de tratar 
com respeito e digni-
dade esses moradores”, 
disse.

P L A Y G R O U N D 
ADAPTADO

A van não é a úni-
ca conquista recente e 
que visa fortalecer as 
ações de inclusão so-
cial. Na última semana, 
a Prefeitura anunciou o 
1º Playground público 
adaptado para crianças 
com deficiência - que foi 
instalado na Lagoa dos 
Pássaros. 

O local recebeu um 

carrossel adaptado (gi-
ra-gira), um balanço 
adaptado simples para 
cadeirante e um balanço 

vai e vem adaptado em 
nível. Este é o primeiro 
playground adaptado 
público do município.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Unidade de Vigilância 
em Saúde, orienta a po-
pulação sobre os proce-
dimentos em casos de 
sintomas de dengue. As 

recomendações se fa-
zem necessárias após a 
temporada de chuvas, 
que facilita a prolifera-
ção do mosquito Aedes 
aegypti, transmissor da 
dengue, zika e chikun-

gunya. 
Quando há suspeita, 

a Administração Muni-
cipal orienta o morador 
a procurar o Posto de 
Saúde Familiar (PSF) 
mais próximo para ava-
liação de um profissio-
nal de saúde, onde é 
preenchida notificação 
e agendado a coleta de 
sangue.

De acordo com a co-
ordenadora da Vigilân-
cia em Saúde do muni-
cípio, Milena Sia Pierin, 
todos os casos confirma-
dos e/ou suspeitos do 
município são recebidos 
pelo departamento que, 
por sua vez, os enca-
minha para os agentes 
controladores de vetor. 
Os mesmos são respon-
sáveis por acompanhar 

caso a caso. 
“Quando há confir-

mação, os agentes vão 
até às casas desses mo-
radores, onde é feito 
todo um trabalho de 
orientação aos familia-
res, incluindo distribui-
ção de panfletos infor-
mativos. Os materiais 
também são entregues 
frequentemente nas es-
colas”, explica Milena. 

Ela frisa que em caso 
de dúvidas sobre sin-
tomas ou procedimen-
tos, o morador também 
pode se dirigir a um dos 
PSFs para esclarecimen-
tos com os profissionais 
da saúde. 

EVITE ÁGUA PARA-
DA

A secretária de Saú-

de, Angela Pulz Del-
gado, orienta que para 
prevenir as doenças 
transmitidas pelo inseto 
é fundamental evitar o 
acúmulo de água para-
da, onde ocorre a proli-
feração do mosquito. 

“É preciso aumentar 
os cuidados para evitar 
água parada em pneus, 
vasos de plantas, garra-
fas e outros recipientes 
que possam permitir a 
reprodução do mosqui-
to. São medidas extre-
mamente simples, numa 
varredura rápida, de 15 
minutos, você pode im-
pedir a proliferação do 
mosquito e fazer a sua 
parte no combate à den-
gue”, frisou. 

Vale destacar que os 
casos de dengue podem 

ser tratados em todos os 
12 PSFs da cidade, bem 
como no pronto-socorro 
do Hospital Municipal.

SINTOMAS
De acordo com as 

autoridades de Saúde, 
os sintomas da dengue 
podem ser muito seme-
lhantes aos da Covid-19. 
São eles: 

- Febre alta
- Dores de cabeça
- Cansaço
- Dor muscular e nas 

articulações
- Indisposição
- Enjoos
- Vômitos
- Manchas vermelhas 

na pele
- Dor abdominal 

(principalmente em 
crianças)

Assistência Social de Artur Nogueira é contemplada 
com van adaptada para cadeirantes

Dengue: Prefeitura esclarece sintomas e reforça 
cuidados em Artur Nogueira

De Engenheiro Coe-
lho

Uma van adaptada, 
para o transporte de 
pessoas com deficiência 
(PCD), já está dispo-
nível para a população 
de Engenheiro Coelho. 
A entrega do veículo 
foi realizada através do 
Programa Cidade Aces-
sível do Governo Esta-
dual. O veículo foi rece-
bido pelo prefeito, Dr. 

Zeedivaldo Alves de Mi-
randa e pelo vice-prefei-
to, Adézio Dias, no mês 
de dezembro.

A van, Iveco Daily 
Minibus, tem capacida-
de para 6 passageiros e 
três lugares para cadei-
rantes. Ela possui na 
parte traseira um eleva-
dor, que facilita o em-
barque de pessoas em 
cadeira de rodas, além 
de travas de segurança 
e cinto de segurança es-

pecial para os cadeiran-
tes.

“É uma felicidade 
muito grande disponi-
bilizar esse veículo, que 
vai auxiliar muito o tra-
balho com as pessoas 
com deficiência na nos-
sa cidade. Essa é a pri-
meira vez que teremos 
um veículo desse tipo na 
nossa cidade”, afirmou 
o prefeito. Além da van 
adaptada, o município 
já realizou a instalação 

de uma academia e de 
um playground adapta-
do para as pessoas com 
deficiência na cidade.

Todos os motoristas 
da prefeitura já estão 
treinados para a utili-
zação correta do equi-
pamento e atendimento 
adequado à população 
coelhense.

A entrega do veículo 
foi possível após a assi-
natura de um convênio 
com o governo estadual.

Van adaptada já está disponível para atendimento da 
população
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ADMINISTRAÇÃO: Salários serão reajustados em 5,93% a partir deste mês; medida é válida a todos os funcionários do quadro de servi-
dores públicos do município

Com 20 anos de exis-
tência, o Serviço de 
Água e Esgoto de Ar-
tur Nogueira (Saean) 
coleciona conquistas e 
histórias marcantes no 
município. Parte delas, 
presenciadas pelos ex-
-funcionários Aparecido 
e Valdevino - com mais 
tempo de profissão do 
que a idade da autar-
quia. Foram quase 30 
anos de serviços presta-
dos.

Na última semana, 
os ex-funcionários fo-
ram homenageados 
pelo Saean. Agora apo-

sentados, os servidores 
receberam uma placa - 
com uma mensagem de 
agradecimento - e foram 
aplaudidos pela dedica-
ção e empenho nas ati-
vidades desempenhadas 
ao longo dos anos, e que 
são essenciais à popula-
ção nogueirense.

A presidente do Sae-
an, Gabriela Montoya, 
parabeniza os servido-
res pela importante con-
tribuição e colaboração 
para o desenvolvimento 
da autarquia. 

“Sempre disponíveis 
e dedicados, ambos me-

recem ser reconhecidos 
pela dedicação ao tra-
tamento de água e es-
goto de Artur Noguei-
ra. Chegou o momento 
da aposentadoria. Um 
tempo de descanso me-
recido a essas duas figu-
ras marcantes em nossa 
autarquia. Nosso muito 
obrigado por todos es-
ses anos contribuindo 
com o saneamento bási-
co nogueirense. Eles são 
exemplos a serem segui-
dos”, disse.

CONHEÇA OS HO-
MENAGEADOS

Aparecido Rodrigues, 
de 73 anos. Admitido em 
abril de 1994 - “Quando 
iniciei os trabalhos no 
Tratamento de Água, o 
setor era Departamento 
de Água da Prefeitura. 
Não existia equipamen-
tos precisos como hoje 
para verificar a condi-
ção da água durante o 
processo de tratamento. 
Contava-se com a ex-
periência e o olhar da 
situação da água bruta 
e ao longo do processo, 
era bem difícil. Além 
disso, os sacos de pro-

dutos químicos eram 
carregados e levados na 
costa, subindo escada 
para ser adicionados no 
tratamento, não existia 
condições e quantidade 
certa na dosagem, nem 
tão pouco uniformes e 
Equipamentos de Prote-
ção Individual (EPIs)”, 
relatou. 

“Algum tempo de-
pois, entrou um diretor 
geólogo no departamen-
to. O conhecimento dele 
começou a fazer dife-
rença, mas infelizmen-
te ficou pouco tempo. 
Após alguns anos, hou-
ve a privatização com 
a NOVACOM, o que já 
não estava fácil ficou 
pior, mas a empresa fi-
cou pouco tempo. A re-
forma do setor de Água 
e Esgoto aconteceu com 
a criação da Autarquia 
SAEAN. O mecanismo 
de trabalho melhorou, 
e muito. Os salários fo-
ram tabelados e as con-
dições de trabalho tor-
naram-se constantes e 
padronizadas. O proces-
so de tratamento contou 
com auxílio mecânico 
de equipamentos e as 

leituras passaram a ser 
com melhor precisão. O 
processo de tratamen-
to e o uso dos mesmos 
produtos químicos per-
maneceram os mesmos 
até o último ano. Não 
tenho o que reclamar do 
SAEAN, apenas agrade-
cer. Foi com o esse tra-
balho que meus filhos 
foram criados e minha 
vida construída. O que 
fica com a aposentado-
ria é saudade”, concluiu 
o ex-funcionário.

Valdevino Ribeiro 
de Oliveira, de 67 anos. 
Admitido em março 
de 1996. - “Com o sur-
gimento da autarquia 
Saean, a situação do 
tratamento e as condi-
ções de trabalho come-
çaram a melhorar, exer-
ci minha função como 
Operador de ETA com 
muito prazer e vontade, 
para garantir a qualida-
de da água. Minha vida 
foi construída junto 
com o autarquia. A em-
presa nunca atrasou pa-
gamento. Ao longo dos 
anos, meus filhos foram 
criados, construí minha 
casa e o sustento da mi-

nha família. Foram qua-
se 27 anos trabalhados e 
agora chegou o momen-
to da aposentadoria”, 
disse. 

“Em todos esses anos 
como funcionário, pos-
so dizer que a empresa é 
muito boa, caso contrá-
rio não teria chegado até 
aqui. Devido ao apon-
tamento do Ministério 
Público, foi necessário 
a saída, mas minha von-
tade é que todos os ope-
radores que ficaram, e 
os que estão chegando, 
tenham uma vida gra-
tificante como a minha. 
Essa empresa é boa, não 
é fácil encontrar traba-
lho com as condições 
que temos aqui. Na mi-
nha saída, fica muita 
saudade, se não fosse a 
necessidade, continua-
ria meu trabalho, tenho 
prazer em ser Operador 
de ETA. Fomos recebi-
dos pela presidente su-
perintendente Gabriela 
e pelo diretor técnico, 
Eric. Eles agradeceram 
os anos de trabalho 
prestados, me senti va-
lorizado e realizado por 
tantos anos”, finalizou.

De Cosmópolis

A Prefeitura de Cos-
mópolis, através do 
CRTC (Centro de Refe-
rência ao Trabalhador 
de Cosmópolis), em 
parceria com a Ester 

Agroindustrial, realiza 
um recrutamento para 
duas vagas de moto-
rista na safra 2023. As 
duas vagas são para 
motorista categoria 
D ou E e operador de 
mata e Braga.

As entrevistas acon-
tecerão no CRTC, lo-
calizado na rua Otto 
Herbest, 65, Centro, 
realizadas no dia 25 
das 8h às 12h, e dia 26 
das 13h às 15h30.

ATENÇÃO
A referida seleção 

será somente para as 
duas vagas citadas aci-
ma. Para demais va-
gas da SAFRA, acesse 
diretamente o link da 
Ester Agroindustrial.

Saean homenageia ex-funcionários pelos 30 anos de 
contribuição

CRTC divulga vagas em parceria 
com a Ester Agroindustrial

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) sancionou a Lei 
Complementar que es-
tabelece o reajuste sala-
rial dos servidores mu-
nicipais para o ano de 
2023. O Projeto de Lei 
Complementar (PLC) 
Nº 001/2023, de auto-
ria da Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, foi apre-
ciado e aprovado por 
unanimidade pelos ve-
readores em sessão ex-
traordinária na manhã 
desta quarta-feira (18).

Conforme o docu-
mento, “fica concedida 
revisão geral anual de 
5,93% aos salários de to-
dos os servidores muni-
cipais da administração 
direta e indireta, ativos, 
inativos e pensionistas, 
pertencentes ao quadro 
de servidores públicos 
do município, e aos sub-
sídios dos membros de 
Poder e dos detentores 
de mandato eletivo, re-
ferente à recomposição 
inflacionária do ano de 

2022, aplicada a partir 
da competência de Ja-
neiro/2023”, diz trecho.

O chefe do Execu-
tivo comemora mais 
uma conquista em prol 
do servidor munici-
pal. “Recentemente, foi 
aprovada a reforma ad-
ministrativa que bene-
ficiará funcionários de 
diferentes categorias. 
Com o reajuste anu-
al, estamos, mais uma 
vez, reafirmando nosso 
compromisso em valo-

rizar o funcionalismo 
público - imprescindí-
vel para o crescimento 
e desenvolvimento da 
cidade”, destacou Lucas 
Sia. 

A revisão geral anu-
al do salário dos servi-
dores está nos moldes 
previstos na Lei Com-
plementar Nº 504, de 
26 de setembro de 2011, 
e leva em consideração 
o limite da inflação acu-
mulada nos últimos 12 
meses.

Sia sanciona lei de reajuste salarial de 
servidores públicos de Artur Nogueira

De Mogi Guaçu 

748 antenas corta-
-pipa foram instaladas 
pela Renovias durante 
a ação Na Rodovia, suas 
atitudes fazem a dife-
rença! ocorrida nesta 
terça-feira, 17 de janei-
ro, das 8h às 12h, na 
Avenida Bandeirantes. 
A atividade educati-
va direcionada para os 
motociclistas foi reali-
zada em parceria com 
a Secretaria Municipal 
de Segurança e contou 
com o apoio dos agen-
tes de trânsito e guar-
das civis municipais de 

Mogi Guaçu. No muni-
cípio, são cerca de 35 
mil motociclistas. 

A antena corta-pi-
pa é um dispositivo 
simples, sendo ele um 
bastão retrátil fixado 
no guidão da moto e, 
quando esticado, evita 
que as linhas cortantes 
entrem em contato com 
o tronco e o pescoço do 
motociclista. A ponta 
da antena é afiada ten-
do por função cortar a 
linha e eliminar o risco 
de acidentes. Além da 
instalação de antenas, a 
concessionária também 
distribuiu panfletos 

com informações para 
os motociclistas sobre 
consciência e atenção 
nas rodovias e com di-
cas para garantir uma 
viagem tranquila e se-
gura.   

O coordenador de 
operações da Renovias, 
Alberto Correia Junior, 
explicou que a conces-
sionária promoveu a 
ação de instalação de 
antenas corta-pipa em 
motos como forma de 
prevenir acidentes no 
período de férias. “Nes-
ta época, por conta das 
férias escolares, o ris-
co de acidentes envol-

vendo linhas de pipa 
aumenta considera-
velmente. Para evitar 
problemas, crianças e 
adultos que quiserem 
desfrutar da brinca-
deira devem procurar 
campos abertos e lon-
ge da movimentação de 
pessoas e veículos”, fa-
lou. 

De acordo com o 
Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran), a 
utilização de antena 
corta-pipa é obrigatória 
para motociclistas que 
trabalham com moto 
frete. “Esse equipamen-
to tem ação efetiva. A 

antena evita que os mo-
tociclistas sejam lesio-
nados, mutilados ou até 
percam a vida”, frisou.  

Segundo ele, a ação 
superou todas as ex-
pectativas. “Houve um 
engajamento muito 
grande por parte dos 
motociclistas de Mogi 
Guaçu.  É muito bom 
saber que a Renovias, 
por meio desta ativida-
de educativa, está aju-
dando a salvar vidas”, 
destacou.  

Ciclistas 
A próxima ação edu-

cativa a ser realizada 

por meio de parceria 
entre a Renovias e a 
Secretaria Municipal 
de Segurança será des-
tinada para os ciclistas 
de Mogi Guaçu e região 
durante o evento espor-
tivo Tour do Prado, no 
dia 29 de janeiro, um 
domingo, no Distrito de 
Martinho Prado Júnior. 
“Será uma ação pontual 
e exclusivamente para 
os ciclistas. A conces-
sionária fará orienta-
ção de segurança aos 
ciclistas com panfletos 
educativos”, adiantou 
coordenador Alberto 
Correia Junior. 

Renovias instala 748 antenas corta-pipa durante 
ação educativa para motociclistas
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CULTURA: Diferente da rainha - definida por votação popular, escolha do rei momo será feita por corpo de jurados no dia do concurso da Corte da Folia

Conheça os candidatos a Rei Momo do Carnartur 
2023

Enquanto a rainha e 
princesas encantarão 
o público com suas 
belezas e samba no pé, 
o rei momo conquis-
tará multidões pela 
simpatia e molejo. São 
sete candidatos e ape-
nas um deles integrará 
a Corte da Folia do 
Carnartur 2023 “Mais 
que uma festa, uma 
tradição”. 

O carnaval de rua 
de Artur Nogueira tem 

data marcada para 
os dias 17 a 21 de fe-
vereiro, com partici-
pação confirmada do 
quase centenário Bloco 
da Vaca. 

ELEIÇÃO
Diferente da rainha, 

que será definida por 
votação popular, a es-
colha do rei momo será 
feita por um corpo de 
jurados no dia do con-
curso - que acontece 

em 28 de janeiro, às 
20h30, em estrutura 
montada na sede social 
do Clube Floresta. A 
transmissão oficial do 
evento ficará por conta 
do Portal ON.

O júri também 
definirá a 1ª e 2ª princ-
esas. Os candidatos 
serão avaliados pelos 
seguintes critérios:

-Para as candida-
tas: Beleza plástica/
charme e samba no pé/
animação.

-Para os candidatos: 
Simpatia/Comunicabi-
lidade e samba no pé/
animação.

A eleição está sendo 
organizada pela Prefei-
tura de Artur Nogueira, 
por meio da Secretaria 
de Cultura & Turismo, 
com a coordenação de 
Paulo Munhoz.

CONHEÇA OS CAN-

DIDATOS
Allan Richard 

França, 28 anos
Cidade natal: Cos-

mópolis (SP)
Profissão: Profis-

sional da Educação 
Física 

Hobbie: Dançar, 
brincar com a pet e as-
sistir série.

Instagram: @allan.
richard_

Domingos Custódio 
Jorge, 39 anos

Cidade Natal: Monte 
Azul (MG)

Profissão: Técnico 
de Enfermagem 

Hobbie: Dançar, 
cantar, sair com 
amigos e estar sempre 
com a família 

Instagram: @do-
mingoscustodio??jorge

Felipe Barbosa, 28 
anos

Cidade natal: 
Campinas (SP)

Profissão: Pintor
Hobbie: Fazer tra-

balho voluntário e co-
zinhar 

Instagram: @felipe-
barbosa

Felipe Félix, 26 Anos
Cidade natal: 

Magalhães de Almeida 
(MA)

Profissão: Ajudante 
de Produção 

Hobbie: Dançar, 
cantar, passear e tra-
balhar 

Instagram: @022.
felipe_felix

Gustavo Gonçalves, 
27 anos

Cidade natal: Monte 
Alto (SP)

Profissão: Professor 
de Ginástica e Dança-
rino.

Hobbie: Dançar, 

treinar e estar com a 
família e amigos. 

Instagram: @gus-
tavogoncalvesreal??

Miiller Vieira Fer-
nandes, 32 anos

Cidade natal: En-
genheiro Coelho (SP)

Profissão: Profis-
sional da Educação 
Física e Pedagogo 

Hobbie: Dançar, 
viajar, ir em balada e 
barzinhos 

Instagram: @
miillervf??

Nathan Rafael de 
Oliveira, 32 anos

Cidade natal: Artur 
Nogueira (SP)

Profissão: Paisagista 
Hobbie: Pedalar, 

cuidar de flores e plan-
tas, passear, e curtir a 
vida.

Instagram: @natha-
norafa

O Carnartur 2023 
“Mais que uma festa, 
uma tradição” já tem 
data definida. Entre os 
dias 17 e 21 de fevereiro, 
os foliões nogueirenses 
tomarão as avenidas ao 
som de batuques e muito 
samba. 

Os preparativos se-
guem a todo vapor e as 
inscrições para a Corte 
foram finalizadas na úl-
tima sexta-feira (13). Ga-
rotos e garotas a partir de 
18 anos e com residência 
em Artur Nogueira ou re-
gião (cidades próximas 
até 100 km) puderam se 
candidatar. 

A corte será composta 
pela Rainha, 1ª e 2ª Prin-
cesas, e pelo Rei Momo. 

VOTAÇÃO POPULAR
A novidade para edi-

ção 2023 é que a rainha 
será escolhida por vota-
ção popular via internet. 
Moradores poderão ava-
liar as candidatas e esco-
lher a predileta. Já a pon-
tuação do júri, definirá a 
1ª e 2ª princesas e o rei 
momo.

A garota mais votada 
será revelada durante o 
evento de eleição e coro-
ada rainha do Carnartur 
2023. A votação terá iní-
cio na quinta-feira (19) e 
se estenderá até o dia 27 
de janeiro, uma sexta-
-feira. As candidatas se-
rão divulgadas em breve, 
juntamente com o link de 
votação.

O concurso acontece-
rá no dia 28 de janeiro, 
um sábado, a partir das 
20h30, em estrutura 
montada na Sede do Clu-

be Recreativo Floresta.
A eleição está sendo 

organizada pela Prefei-
tura de Artur Nogueira, 
por meio da Secretaria de 
Cultura & Turismo, com 
a coordenação de Paulo 
Munhoz, respeitado pro-
dutor de eventos há 26 
anos na região, experien-
te missólogo que já teve 
modelos reconhecidas 
no Miss São Paulo e Miss 
Brasil Infantil, e idealiza-
dor do tradicional Miss 
Artur Nogueira.

A última corte foi no-
meada em 2020, quando 
Thayna Cristina (Rai-
nha), Adelson Ferreira 
(Rei Momo), e Daphiny 
Andrade (Princesa) fo-
ram eleitos. Eles deverão 
passar a faixa para os ga-
nhadores de 2023 no dia 
do evento.

Rainha do Carnartur 2023 será eleita por 
votação popular


